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1º CICLO ANIMAIS NA UFRRJ E SEROPÉDICA

O Grupo de Trabalho em Política 
Agrária, Urbana e Ambiental - GTPAUA, 
da ADUR-RJ, realizou no dia 18 de 
Julho, no campus de Seropédica, um 
debate sobre o tema: “A questão dos 
Animais na UFRRJ e em Seropédica”. 
O evento inaugurou as atividades do 
‘Fórum Meio Ambiente, Bioética & 
Bem-Estar Animal’, que é coordenado 
pelos professores Maria Cristina Affonso 
Lorenzon, Luciano da Silva Alonso e 
Lia Maria Teixeira de Oliveira. Contou 
com a participação da comunidade 
universitária; representantes de grupos 
organizados de extensão que agem 
em defesa dos direitos dos animais; e 
moradores da região. 

A iniciativa esteve pautada em 
uma deliberação do 32º Congresso do 
Sindicato Nacional (Rio de Janeiro, março 
de 2013) que preconiza: “O ANDES-SN 
defende que políticas de proteção e 
bem-estar animal sejam praticadas nas 
instituições de ensino superior”.                               

PÁGINA 2

GTPAUA mobiliza comunidade para 
discutir a situação dos animais 

abandonados na UFRRJ 
Grupo convocará plenária ampliada para 

aprovar encaminhamentos

ANDES-SN realiza 58º CONAD em Santa Maria (RS) - Páginas 3 e 4
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1º CICLO ANIMAIS NA UFRRJ E SEROPÉDICA
A mesa de abertura foi composta pela presidente 

da ADUR-RJ, Ana Cristina S. dos Santos; pela Pró-
Reitora de Extensão, Katherina Coumendouros, que, 
na ocasião, também representava a Reitora da UFRRJ; 
pela professora Miliane Moreira Soares de Souza, que 
representava o Diretor do Instituto de Veterinária; a 
Vice-Diretora do Instituto de Zootecnia, Rosana Colatino; 
o Vice-Diretor do Hospital Universitário, Felipe Delorme 
Azevedo; o Diretor do Colégio Técnico - CTUR, Ricardo 
Crivano Albieri; e o Representante do Conselho Regional 
de Medicina Veterinária, Jonimar Pereira Paiva.  

Todos saudaram a importância do evento, 
parabenizando os organizadores. Foram unânimes 
em ressaltar que o abandono e os maus tratos aos 
animais são antigos problemas da 
UFRRJ e de Seropédica, configurando 
questões de saúde pública e zoonose. 
Disseram que é importante investir 
em estratégias que eduquem e 
conscientizem a população.

Ao longo do dia, foram apresentados 
os principais problemas sobre as 
questões que envolvem o bem-estar 
dos animais, com palestras específicas 
para tratar do assunto. Daniel Braga 
Lourenço, advogado e professor da 
UFRRJ, apresentou o tema “Tutela 
Jurídica dos Animais”; Ana Cristina 
Ribeiro, coordenadora de atividades 
da ONG AnimaVidas, discorreu 
sobre as dificuldades vivenciadas 
pelos protetores dos animais para 
conscientizar charreteiros e turistas 
acerca dos direitos e necessidades 
dos cavalos que realizam os passeios 
no Centro Histórico de Petrópolis. 
Encerrando os trabalhos da parte da 
manhã, a ativista Ana Márcia Martins Relvas debateu 
os “Direitos dos Animais, especismo e veganismo (uma 
introdução).  

Após o almoço, o biólogo Sérgio Greif apresentou 
o tema: “Bioética, experimentação animal e métodos 
substitutivos”.

A última palestra foi proferida pelo veterinário da 
suípa, Izanagi L. M. Ferreira, que falou sobre a castração 
e os cuidados com os animais. 

Encaminhamentos dos Grupos de Trabalho em fase 
de sistematização. Após, haverá plenária

Os participantes compuseram quatro mesas redondas 
(Animais de companhia, Animais de produção, Bioética e 
bem estar animal, e Animais silvestres) que tinham o objetivo 
de discutir temas mais específicos para eleger proposições. 
Os resultados estão em processo de sistematização pela 
comissão organizadora do evento e serão apresentados 
em uma plenária ampliada, que será convocada para 
democratização do debate, nas próximas semanas. 

Segundo os organizadores, como pontos de 
consenso no Fórum, destacaram-se: a necessidade de 
institucionalizar uma política de proteção e bem estar 
animal na UFRRJ; a urgência de iniciativa por parte do 

município de Seropédica 
para criar seu próprio 
espaço de discussão a 
respeito do assunto, gerando 
infraestrutura para prevenção 
e tratamento do problema de 
abandono e maus tratos aos 
animais. 

Os participantes 
mencionaram que esperam 
que, a partir das ações 
decorrentes, seja possível 
reduzir o número de animais 
abandonados, diminuir riscos 
de transmissão de doenças 
entre animais e seres humanos 
e promover a educação 
sanitária na comunidade, 
com aplicação de medidas 
de guarda responsável. Os 
programas de castração 
dos animais para controle 
da população também são 

importantes e deverão ser estimulados pela administração da 
universidade e pela Prefeitura de Seropédica.

“O saldo do evento foi bastante positivo, pois este é 
um problema recorrente na nossa região e que está em 
evidência, com o espaço podemos debater e perceber o 
conhecimento das pessoas sobre o tema para pressionar 
as bases políticas para por fim ao descaso”, disse 
Luciano Alonso.                                                          Com informações do Jornal Atual
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Após quatro dias de 58º 
Conselho do ANDES-SN (Conad), 
o Sindicato Nacional e suas Seções 
Sindicais têm como grande desafio 
dar concretude às deliberações 
aprovadas no encontro, centradas 
no tema ANDES-SN: Sindicato de 
Luta, ampliando a organização da 
categoria e a unidade classista 
dos trabalhadores. 

Além da avaliação e atualização 
do plano de lutas geral e dos setores, 
os delegados aprovaram uma agenda com atividades que 
serão trabalhadas ao longo do segundo semestre, com 
ações previstas já para o início de agosto. Como primeiros 
desafios, estão a organização do dia 6 de agosto nos 
estados e no Distrito Federal, contra o chamado Projeto de 
Lei das Privatizações (PL 4330) – que permite a terceirização 
das atividades fim das empresas e instituições públicas, em 
articulação com outras entidades; e a convocação feita pelas 
oito centrais sindicais e movimentos sociais para um dia de 
greves, paralisações e mobilização geral em todo o país no 
dia 30 do mesmo mês. 

Os eixos de luta aprovados contemplam ainda a 
atualização do Plano de Lutas de Seguridade Social e 
Assuntos de Aposentadoria (SSA), os delegados aprovaram 
uma série de estratégias de luta contra a implementação 
da Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares (Ebserh). 
Entre as ações está a produção de um dossiê contendo 
elementos de denúncia e a realização de um ato nacional 
contra a Ebserh, no Rio de Janeiro, em conjunto com 
demais entidades do setor de educação.

Democratização da Mídia - Por ampla maioria, o 
58º Conad aprovou apoio à proposta de projeto de lei de 
iniciativa popular da Comunicação Social Eletrônica – Lei 
da Mídia Democrática, com deliberação para divulgar a 
campanha e proceder a coleta de assinaturas em apoio a 
essa proposta de iniciativa popular.

Educação - Em relação ao Plano de Lutas da 
Educação, os delegados do 58º Conselho do ANDES-SN 
deliberaram, entre outras ações, por AMPLIAR o processo 
de denúncia do Plano Nacional de Educação (PNE) 
como proposta de governo contrária aos interesses da 
sociedade, por entender que ela amplia o caráter privatista 
e mercantilistas da educação, não assegura os recursos 
necessários ao desenvolvimento da educação pública com 

SINDICATO NACIONAL 
ANDES-SN realiza 58º CONAD em Santa Maria 

(RS) e atualiza plano de luta do Sindicato

qualidade e acentua a precarização do trabalho docente. 
O Sindicato Nacional deve reforçar a luta para que o 
financiamento público seja exclusivo para a educação pública 
e intensificar a Campanha Nacional pelos 10% do PIB para a 
educação pública, já!

Os participantes deliberaram a realização, junto com as 
secretarias regionais e seções sindicais do ANDES-SN, de 
encontros preparatórios e atividades visando ao Encontro 
Nacional de Educação, em 2014.

Os delegados aprovaram também um processo para 
organizar a discussão sobre o aperfeiçoamento da estrutura 
de trabalho do Sindicato Nacional, que irá culminar no VII 
Encontro Intersetorial do ANDES-SN, com data prevista para 
acontecer entre 25 e 27 de outubro. O Grupo de Trabalho de 
Política de Formação Sindical (GTPFS) deverá construir o 
método de debates nacionais para acumular elementos até a 
realização do encontro.

Outras deliberações importantes: acompanhamento e 
denúncia da celebração de convênios entre as Instituições 
Federais de Ensino Superior (Ifes) e a Embrapii, além 
da atuação conjunta dos grupos de trabalho de Ciência 
e Tecnologia (GTC&T) e de Política Agrária, Urbana e 
Ambiental (GTPAUA) nos pontos comuns, tendo em vista a 
natureza indissociável entre os problemas do campo, cidade 
e as pesquisas.                                                       Fonte: ANDES-SN

Números do 58º Conad

Realizado em Santa Maria entre 18 e 21 de julho, o 
Conselho do ANDES-SN contou com a participação de 
53 Seções Sindicais, 49 delegados, 77 observadores, 
34 diretores e dois convidados. A ADUR-RJ esteve 
representada pelo Professor Antônio José Mayhé 
Nunes, como delegado da Seção Sindical. 
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O 58º CONAD aprovou a 
composição da Comissão da Verdade 
do ANDES-SN e terá três membros 
efetivos, um da diretoria e dois eleitos 
pelo Conad, além de três suplentes. 
Os professores Márcio de Oliveira, 
secretário-geral do ANDES-SN, 
Helvio Mariano (Adunicentro) e Edson 
Teixeira (Aduff) foram escolhidos como 
membros efetivos. Os três suplentes 
são: Paulo Cambraia, diretor do 
ANDES-SN, Elídio Alexandre Borges 
Marques (Adufrj) e Antonio Lisboa 
(Adufcg). A decisão foi aplaudida pela 
plenária.

Os delegados deliberaram também 
que a comissão se reúna já no próximo 
mês, em conjunto com o Grupo de 
Trabalho de História do Movimento 
Docente (GTHMD) para definir o 
plano de trabalho, funcionamento e 
atividades a serem desenvolvidas. As 
Seções Sindicais serão convocadas 
a participar do encontro. Segundo 
Helvio Mariano, que apresentou o 
texto de resolução no 32º Congresso 
do ANDES-SN, propondo a criação 

NOVA EDIÇÃO DA REVISTA UNIVERSIDADE E SOCIEDADE 
A nova edição da Revista Universidade e Sociedade, que tem como título “(IN)certezas, movimento docente e expansão nas 

IES públicas”, foi lançada durante o 58º CONAD. A diretora do ANDES-SN e integrante da editoria executiva da 52ª edição, Ana 
Estevão, contou que a edição traz uma reflexão sobre os atuais acontecimentos na sociedade brasileira. “A Revista aponta todas 
as incertezas que estão indo para a rua e todas as certezas na nossa esperança, que está escrita aqui, no jogo de xadrez em que 
o peão dá um xeque-mate ao rei. Esta é nossa esperança”, explicou sobre a capa da edição. 

Ana observou que a nova edição da Universidade e Sociedade conta com um poema do professor Humberto Zanatta, diretor 
da Sedufsm, que trata do drama vivenciado em Santa Maria, com o incêndio da Boate Kiss. Durante a cerimônia de lançamento, 
ela convidou a representante do Movimento do Luto a Luta, Marília Torres Ribeiro, para fazer a entrega de um exemplar da revista 
aos presentes.                                                                                                                                                                        Fonte: ANDES-SN

58º CONAD DEFINE COMPOSIÇÃO DA 
COMISSÃO DA VERDADE DO ANDES-SN 

da comissão, a ideia surgiu pois se 
percebeu que era necessário que os 
trabalhadores também fizessem sua 
própria comissão da verdade, uma 
vez que há várias discordâncias em 
relação à forma como foi constituída e 
como trabalha a Comissão Nacional da 
Verdade.

Mariano conta que a proposta foi 
apresentada para que o “ANDES-
SN também constituísse a sua 
comissão da verdade, e contasse a 
sua própria versão da história dos 
trabalhadores, que foram perseguidos 
torturados e mortos no período de 
64 a 84, conforme foi aprovado no 
congresso”. Segundo o representante 
da Adunicentro, os delegados do 32º 
Congresso do ANDES-SN, ocorrido em 
março no Rio de Janeiro, aprovaram 
ainda que o trabalho da comissão 
não fique restrito aos docentes e se 
debruce sobre casos envolvendo o 
conjunto da comunidade acadêmica.

“A expectativa é grande. Um dos 
setores que teve o maior número 
de pessoas perseguidas, demitidas, 

torturadas e executadas durante o 
período de ditadura militar está dentro 
das universidades e boa parte desses 
casos não vieram a tona e continuam 
às margens da discussão”, conta 
Mariano.

O docente ressalta que é 
extremamente importante que haja 
envolvimento das seções sindicais no 
processo e a integração da Comissão 
da Verdade do ANDES-SN com 
aquelas já constituídas em algumas 
seçõe s sindicais. “

É fundamental que as comissões 
locais se comuniquem com a comissão 
nacional, porque elas poderão 
subsidiar os trabalhos através da 
coleta de documentos, realização de 
entrevistas. Isso facilitará o trabalho e 
possibilitará que tenhamos um relatório 
muito mais amplo”, conclui.

A Comissão da Verdade do ANDES-
SN deverá apresentar o primeiro 
relatório de suas atividades no 33º 
Congresso da entidade, para avaliação 
dos delegados.

Fonte: ANDES-SN

Homenagem
O nome do professor Edmundo Fernandes 

Dias, que faleceu recentemente, será dado à 
sala de reuniões do ANDES-SN, localizada 
no terceiro andar da sede, no Edifício Cedro 
II em Brasília. A decisão dos delegados foi 
aplaudida pela plenária. Durante a abertura 
do 58ºConad, Dias foi homenageado 
pelo muito que contribuiu na formação do 
Sindicato Nacional e sua atuação incansável 
na luta por transformação social. 

A CIDADE DE ARACAJU (SE) IRÁ 
RECEBER, NO ANO QUE VEM, A 59ª 
EDIÇÃO DO CONSELHO NACIONAL 

DO ANDES-SN. A SEDE DO 
PRÓXIMO CONAD FOI APROVADA 

POR UNANIMIDADE PELOS 
DELEGADOS DO 58º CONAD, 
DURANTE A PLENÁRIA QUE 

DEBATEU O TEMA IV: QUESTÕES 
ORGANIZATIVAS E FINANCEIRAS.

FO
TO

: A
ND

ES
-S

N 


